



TRANSCRIPCIÓN

RUEDA DE PRENSA DE PEDRO SÁNCHEZ Y ANTONIO COSTA

Elvas, 01 de julio de 2020

Solo el discurso
pronunciado es válido.
www.lamoncloa.gob.es

P: TVE Buenas tardes Mariana de Televisión Española, buenas tardes a las dos. Una primera pregunta para el presidente español. Ayer Bruselas dio luz verde y el visto bueno a esa lista de 15 países, de terceros países que van a poder entrar en la zona Schengen, en la Unión Europea, aunque de momento España ha retrasado esa llegada por cuestiones más de trámite técnicas, pero de momento la realidad es que todavía no pueden llegar viajeros de terceros países. ¿Para cuándo va a ser esa entrada a España? Y luego para los dos: ¿Qué valor? ¿Qué significado le dan al acto, a este acto institucional que hemos vivido hoy? Y también si tienen previsto algún plan de contingencia o medidas restrictivas en el caso de que la situación epidemiológica, la situación sanitaria, empeorará en los dos países.

Presidente.- Bueno, lo primero gracias María por sus preguntas en relación con la primera de las cuestiones. Efectivamente, hemos conocido el acuerdo que se ha logrado a nivel europeo. Yo creo que eso es una gran noticia, una gran noticia para Europa, una gran noticia para España, en el sentido de que hemos logrado una respuesta conjunta en cuanto a ver cuáles son aquellos países con los que vamos a poder tener esa relación de apertura de fronteras fuera del espacio Schengen. Y efectivamente, como usted bien indica, estamos simplemente con una cuestión técnica. Es decir, que la respuesta es cuanto antes, cuando ya podamos publicarlo en el Boletín Oficial del Estado, pues evidentemente se hará y esperemos que sea cuestión de horas, sino de días.

En relación con lo segundo, yo quiero trasladar no solamente a los medios de comunicación españoles, sino también a los portugueses, la felicidad que tengo de poder volver a reencontrarme en Elvas con mi querido amigo Antonio Costa. El primer ministro portugués, en un acto cargado de muchísima emoción, de muchísima emotividad. Somos dos pueblos hermanos, somos dos pueblos que compartimos no solamente historia, cultura, afinidad, sino que compartimos también la visión de lo que ha ocurrido con la pandemia y cuáles son los retos y las transformaciones que tenemos por delante, no solamente en la Península Ibérica, sino también en el contexto europeo con esa cumbre en Bruselas que vamos a tener a lo largo del mes de julio. Con lo cual, lo primero que me gustaría trasladar es la



inmensa felicidad que se manifiesta en nombre del Gobierno de España por estar aquí con el Gobierno portugués, reabriendo unas fronteras que esperemos jamás se vuelvan a tener que cerrar como consecuencia de una pandemia.

En segundo lugar, trasladar la enorme gratitud del Gobierno de España, de la sociedad española, a la sociedad portuguesa y al Gobierno portugués. A lo largo de las semanas más duras de la pandemia que hemos vivido en España. Yo siempre he contado con el apoyo, el arropo, el cariño y el aliento del primer ministro portugués y en momentos en los que las cosas van bien, pues lógicamente se agradece y mucho el que podamos tener una relación cordial, pero que esa relación cordial no solamente se sostenga, sino que incluso se intensifique en situaciones tan dramáticas como desgraciadamente ha tenido que vivir España, eso dice mucho de este gran pueblo que es Portugal y sin duda alguna también el primer ministro portugués.

Y finalmente decirle que lógicamente creo que las capacidades estratégicas de las comunidades autónomas que en España, saben, son las responsables de la gestión de la sanidad han salido muy reforzadas. Los brotes que estamos viendo, si algo estamos observando, es precisamente la capacidad de antelación que tienen las comunidades autónomas para poder hacer frente y con garantías a sus rebrotes y por tanto, a mí me gustaría trasladar tranquilidad, sosiego, certeza a la ciudadanía española. Por supuesto, no bajar la guardia. Tenemos que mantener todas las normas sanitarias que nos han dicho los expertos de mascarilla, de distanciamiento social, pero tenemos que empezar a recuperar también nuestra vida, nuestro día a día en nuestra cotidianidad, aprender a convivir con el virus y ser conscientes de que tenemos profesionales sanitarios y unas comunidades autónomas que han reforzado sus capacidades estratégicas para responder ante el mínimo rebrote, como estamos viendo en España.

P:(MEDIO PORTUGUÉS):¿?

Presidente.- Por complementar lo que dice el primer ministro, en la conversación que he tenido con su majestad el Rey, una de las cosas de esta crisis del Covid que podemos

aprender es que es una gran oportunidad para Europa para reivindicar un estado del bienestar fuerte, una sanidad pública, gratuita y universal que ha hecho que pese a que la pandemia ha sido terrible en términos de coste de vidas humanas, es evidente que ha salvado también muchas vidas gracias a tener un sistema público gratuita y universal, y creo también que ...y eso está políticamente relacionado...como bien ha dicho el ministro portugués, los países, los estados hemos puesto recursos en salvar vidas en recursos, en sostener el empleo, en mantener empresas abiertas, no hay riesgo moral, lo que hay es un compromiso por parte de los estado como no puede ser de otra manera con la salud pública y con la vida de sus compatriotas. Por tanto creo que si somos conscientes de la enorme oportunidad que representa también esta crisis para reivindicar un modelo que hace falta en otras partes del mundo y que afortunadamente en Europa tenemos, un estado de bien estar fuerte y podemos darle a esta crisis una respuesta positiva, una respuesta como bien comentaba el primer ministro y yo comparto transformadora, porque esta crisis ha acelerado cambios de veníamos venir. La digitalización en la empresa, en el empleo, en la educación, en la transición ecológica. Si la emergencia sanitaria ha representado lo que ha representado en términos vidas humanas y costes económicos yo no me puedo imaginar una emergencia climática y creo que es muy importante ser conscientes de cuáles son los desafíos que tenemos por delante, podemos negarlos, mirar a otro lado o anticiparnos. Yo desde luego creo que si esta crisis nos ha dejado una gran lección es que la política económica tiene que tener como principal objetivo la cohesión. Hace muy poco estuve con el primer ministro portugués muy cerca de aquí, hablando con otros países europeos sobre la importancia de la cohesión, es fundamental si queremos salir fuertes como proyecto, no solamente de legitimación a la ciudadanía europea sino en relación con terceros países como UE.

P: Buenas tardes, soy Iñaki Aguado de Informativos Telecinco. Mi pregunta está directamente relacionada precisamente con estas últimas palabras tuyas, presidente. A raíz de los acuerdos que se están alcanzando en el seno de la Comisión de Reconstrucción, me gustaría saber si usted considera si esto allana el camino, de alguna manera, a la negociación de cara a los PGE, ya no solo con Cs sino incluso también con el PP



Y en un segundo término, si me permite, Airbus ha anunciado 900 despidos, me gustaría saber que análisis está haciendo el gobierno en este momento y qué pasos está dispuesto a dar. Muchas gracias.

Presidente.- Gracias Iñaki, en relación con este segundo asunto, precisamente tuve ayer la ocasión de poder hablar con CEO de Airbus que me comunicó precisamente cual va ser el ajuste global de la plantilla como consecuencia, digo en el mundo, como consecuencia de la caída de un 40% de la cifra de negocio de Airbus.

Sin duda alguna España es uno de los países fundadores de Airbus, de esta compañía. Lamentamos mucho, lamentamos mucho la pérdida de esos empleos y evidentemente estamos trabajando, no solo internamente en el gobierno sino también con Airbus, para ver de qué manera podemos crear líneas de trabajo conjuntas para sostener el empleo de Airbus en España, y sin duda alguna, también para que permanezca esta importante industria aeronáutica en nuestro país.

Y en relación con la primera de las cuestiones, el gobierno de España siempre ha tendido la mano, desde el primer segundo ha pedido la unidad de todos. Siempre hemos dicho que el enemigo es el virus, que el enemigo no es ni el gobierno de España, ni este partido ni otro partido. Que tenemos un enemigo común y que tenemos un propósito común que es precisamente el de la reconstrucción y el del relanzamiento de la economía española y la preservación y creación de empleo.

Eso es lo que está haciendo el gobierno de España, precisamente en esta comisión parlamentaria. Yo aplaudo que haya una voluntad por parte de todas las formaciones políticas de llegar a grandes acuerdos. En la UE fundamental, en economía, en el ámbito social, y sin duda alguna también, en lo que representa el refuerzo de nuestro SNS.

Y a partir de ahí, con esa actitud, nosotros vamos a trabajar con todas las fuerzas políticas con una actitud constructiva, abierta. Siendo muy conscientes que desde la unidad es como vamos a poder relanzar nuestra economía más pronto y de manera mucho más vigorosa.

PREGUNTA PERIODISTA PORTUGUÉS

Presidente.- Creo que he entendido la pregunta. Creo que ha preguntado por los criterios sanitarios en España. Antes una colega de un medio español preguntaba por la reapertura con terceros países respecto a lo que es el criterio de la UE. Al final todos los criterios en base a los cuales se han fundamentado la decisión de la UE, son absolutamente y estrictamente epidemiológicos. Nada que ver con la diplomacia, estrictamente epidemiológicos y en función de ello se ha permitido y también de reciprocidad, la reapertura con terceros países. ¿Por qué digo esto en relación con la reapertura de la frontera con Portugal? Porque somos sociedades, en particular la española, que hemos sufrido de manera muy contundente la pandemia y le puedo garantizar que España, el confinamiento que ha sufrido, las normas tan restrictivas

01/07/2020

de libertades y derechos, como la libertad de movimiento o no reunirte con tus familiares, han renunciado a ella para protegerse a ellos y a los demás, es decir, la conciencia del conjunto de la ciudadanía es enorme y eso es la mejor salvaguarda para evitar cualquier tpo de propagación del virus tanto en España como en Portugal.

Gracias

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)